

## SOSIALISASI PROGRAM KARTU INDONESIA PINTAR KULIAH DI DESA PAKISJAJAR KABUPATEN MALANG

Lis Susilawati<sup>1)</sup>, Rina Wijayanti<sup>2)</sup>, Nurwakhid Mulyono<sup>3)</sup>,  
Chindy Hanggara Rosa Indah<sup>4)</sup>

<sup>1)2)3)4)</sup> IKIP Budi Utomo

[lhissusilawati@gmail.com](mailto:lhissusilawati@gmail.com)<sup>1)</sup>, [rinawijayanti@budiutomomalang.ac.id](mailto:rinawijayanti@budiutomomalang.ac.id)<sup>2)</sup>, [wakhidnur78@gmail.com](mailto:wakhidnur78@gmail.com)<sup>3)</sup>,  
[chindyhanggara.ch@gmail.com](mailto:chindyhanggara.ch@gmail.com)<sup>4)</sup>

### ABSTRACT

The socialization of the Indonesia Smart College Card is one of the government's programs to facilitate and assist lower-middle class people about the benefits of the Indonesia Smart College Card for students who will continue on to tertiary institutions by taking advantage of the Indonesia Smart College Card scholarship to help pay for Study Fees at tertiary institutions.

**Keywords:** Socialization, Indonesia Smart College Card.

### ANALISIS SITUASI

Desa Pakisjajar merupakan salah satu desa di Kecamatan Pakis kabupaten Malang. Desa Pakisjajar terdiri dari 14 RW. Tidak semua penduduk dari RW di desa ini sejahtera. Beberapa penduduk desa pakisjajar memiliki penghasilan yang terbatas, dengan penghasilan tersebut tidak cukup untuk biaya pendidikan putra dan putrinya, apalagi ke jenjang pendidikan tinggi atau universitas. Hal tersebut mengakibatkan putra-putri Desa Pakisjajar kesulitan melanjutkan pendidikan ke jenjang universitas.

Kartu Indonesia Pintar Kuliah adalah program pemerintah yang memberikan bantuan biaya pendidikan bagi lulusan SMA atau sederajat yang memiliki potensi akademik yang baik tetapi memiliki keterbatasan dalam ekonomi. Pendaftaran Kartu Indonesia Pintar dapat diakses di laman <https://kip-kuliah.kemdikbud.go.id/>. Kuota bantuan biaya kuliah melalui KIP Kuliah sebesar Rp. 5.700.000/ Semester.

Program KIP Kuliah dirasa mampu mengatasi permasalahan putra-putri Desa

Pakisjajar yang kesulitan melanjutkan pendidikan ke jenjang universitas. Akan tetapi informasi yang jelas dan lengkap belum tersedia di Desa Pakisjajar Kabupaten Malang. Tim sosialisasi KIP Kuliah dari IKIP Budi Utomo Malang berjumlah 3 orang dosen memberikan sosialisasi di Kantor Desa Pakis Jajar pada bulan April dan dilanjutkan sosialisasi ke RW dan RT pada bulan Mei hingga Juni 2023.

Target dari pengabdian masyarakat sosialisasi KIP Kuliah ini adalah pentingnya masyarakat mengetahui manfaat dari KIP Kuliah untuk masa depan pendidikan anak-anaknya yang akan melanjutkan ke perguruan tinggi dalam. Pengabdian ini diaplikasikan dalam bentuk pengecekan dan pemahaman tentang KIP kuliah bagi ibu PKK Desa Pakisjajar kecamatan pakis malang dan diharapkan dapat memberikan manfaat yakni mempermudah masyarakat dalam mengetahui manfaat dari KIP Kuliah untuk anaka-anak yang akan melanjutkan keperguruan tinggi.

Kegiatan pengabdian masyarkat ini dapat dihasilkan luaran berupa:

1. Pemahaman tentang pentingnya KIP kuliah bagi siswa yang akan melanjutkan ke perguruan tinggi terutama kepada masyarakat desa pakisjajar.
2. Harapan agar sosialisasi KIP-K dapat dilakukan secara konsisten untuk membantu masyarakat yang dikategorikan ekonomi kebawah agar anak-anaknya bisa melanjutkan ke perguruan tinggi dengan memanfaatkan Kip-K yang telah dimuat dalam Peraturan dilaksanakan penelitian.
2. Mencari program yang dapat mendukung pelaksanaan pengabdian masyarakat.
3. Pengajuan proposal dan surat izin pengabdian kepada masyarakat sesuai dengan program kerja yang diambil yakni sosialisasi bersama Ibu-ibu PKK desa Pakisjajar Kecamatan Pakis Malang
4. Pelaksanaan kegiatan sosialisasi
5. Evaluasi hasil program sosialisasi.

## METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan pengabdian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif. Pendekatan ini cocok digunakan karena tujuan penelitian ini berusaha menelaah kondisi objek secara alamiah. Penelitian melakukan penelitian dengan data yang terkumpul tanpa adanya rekayasa.

### *Waktu dan Lokasi Pengabdian*

Waktu dan tempat pelaksanaan penelitian atau sosialisasi KIP Kuliah yaitu Bulan April-Juni 2023 di Kantor Desa Pakisjajar yang beralamat pada Jalan Ledokdowo Krajan Kecamatan Pakis kabupaten Malang. Selain di Kantor desa Pakisjajar acara sosialisasi juga bertempat di RW 14 Desa pakisjajar.

### *Subjek Pengabdian*

Subjek atau fokus pengabdian pada penelitian ini adalah Desa Pakisjajar yang bertempat di RW 14. Target dari sosialisasi ini adalah keluarga yang tergolong ekonomi kebawah yang punya pengangan kartu KIP K maupun yang pernah menerima bantuan sosial lainnya, contoh PKH, KKS dll. KIP Kuliah ini dikeluarkan oleh Dinas kesejahteraan sosial .

### *Prosedur Pengabdian*

Prosedur pengabdian masyarakat berbasis potensi posyandu lansia ini adalah.

1. Melakukan survei terhadap tempat

Sebelum melakukan sosialisasi ada beberapa langkah yang dilakukan peneliti yaitu:

1. Observasi, observasi dilakukan pada bulan Maret 2023. Pada kegiatan ini menggunakan angket sebagai alat pengumpulan data untuk mengetahui data lulusan SMA sederajat di Desa pakisjajar.
2. Wawancara, responden wawancara adalah ibu-ibu penggerak PKK desa Pakisjajar, hasil dari wawancara peneliti mengetahui kedalaman informasi KIP do Desa Pakisjajar dan juga tingkat kesejahteraan penduduk

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil pengabdian disajikan dalam bentuk grafik, tabel, atau deskriptif. Analisis dan interpretasi hasil ini diperlukan sebelum dibahas.

### *Pembahasan*

Pengabdian masyarakat merupakan suatu kegiatan yang membantu suatu lingkungan masyarakat dalam berbagai aktivitas yang ada. Pengabdian masyarakat dalam hal ini memiliki untuk mengabdikan kepada masyarakat juga dapat mengabdikan dalam dunia pendidikan. Dalam pengabdian yang dilakukan di RW 14 Desa Pakisjajar Kecamatan Pakis Malang fokus pengabdian adalah pada masyarakat dan pendidikan nonformal.

Program kerja dalam kegiatan pengabdian ini dirancang oleh Dosen Pendidikan Bahasa Inggris, dan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia dan Program Studi Pendidikan matematika kampus IKIP Budi Utomo Malang untuk memberi kontribusi kepada masyarakat khususnya dalam bidang masyarakat yang memegang KIP Kuliah. Kegiatan ini dilaksanakan dari bulan april sampai juni 2023. Hal ini diharapkan mampu membantu meringankan beban masyarakat ekonomi menengah kebawah dalam membantu anak-anaknya melanjutkan keperguruan tinggi dengan memanfaatkan KIP kuliah untuk membantu biaya kuliah. Selain itu dalam pelaksanaan banyak arahan yang didapat dari pengurus organisasi. Tahapan program kerja dapat terlaksana sesuai prosedur.

#### ***Perencanaan Pengabdian***

Perencanaan merupakan proses penyusunan konsep kegiatan (Kurniasari, 2018). Konsep ini digunakan sebagai pedoman pelaksanaan kegiatan sosialisasi KIP yang meliputi penentuan pihak yang bertugas dalam kegiatan, jadwal pelaksanaan, dan target pelaksanaan kegiatan pemberian posyandu lansia. Pihak yang telah ditentukan dalam kegiatan pengabdian Sosialisasi KIP K diantaranya adalah dosen pengabdian dan pengurus PKK Desa. Jadwal pelaksanaan sosialisasi KIP K dilaksanakan setiap awal bulan. Target dari pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat masyarakat pemegang KIP-K.

#### ***Sumber Daya Manusia***

Sumber daya manusia dalam pengabdian masyarakat ini adalah pelaksana kegiatan sosialisasi yang terdiri dari pengurus PKK Desa dan Tim Dosen Pengabdian dengan melihat ketersediaan alat dan tenaga fisik berupa kesiapan pelaksana untuk mengkondisikan lansia yang berpartisipasi dalam kegiatan sosialisasi KIP-K. Pada aspek kehadiran ibu PKK dalam kegiatan ini dilihat

dari daftar pengurus PKK hadir yang ditulis oleh tim pengabdian.

#### ***Sumber Dana***

Sumber dana dalam kegiatan ini merupakan sejumlah dana yang dibutuhkan dalam pelaksanaan kegiatan sosialisasi Kip-K. Dana yang digunakan selama proses kegiatan sosialisasi Kip-K bersumber dari dana Swadana dari tim Pengabdian. Ketersediaan alat dan konsumsi menjadi tanggungjawab pengurus PKK desa memiliki ketersediaan yang cukup dalam melaksanakan kegiatan sosialisasi Kip-K.

#### ***Jenis Kegiatan Sosialisasi KIP-K***

Sesuai dengan analisis situasi mengenai pemfasilitasan kepada masyarakat termasuk masyarakat yang harus disamakan dan tidak dibedakan maka poin yang menjadi penting dalam hasil pengabdian adalah mengutamakan pelayanan kepada masyarakat yang bertanya tentang cara mendaftar KIP K.





**Gambar 1.** Peserta Sosialisasi KIP K desa Pakisjajar

Terhadap Motivasi Dan Prestasi Belajar Mahasiswa Politeknik Negeri Pontianak. <https://jurnal-lp2m.umnaw.ac.id/index.php/JP2SH/article/view/1567>. Jurnal Penelitian Pendidikan ilmu sosial gan humaniora Vol 7 No 2 2022.

## **KESIMPULAN**

Sosialisasi KIP kuliah merupakan salah satu wujud kepedulian pemerintah dan peran masyarakat dalam membantu meningkatkan pengetahuan masyarakat tentang manfaatnya KIP-K dalam membantu anak-anaknya untuk melanjutkan keperguruan tinggi. Sosialisasi Kip-K memiliki tujuan yang baik agar masyarakat tentang pentingnya pengetahuan KIP-K.

## **UCAPAN TERIMA KASIH**

Ucapan terimakasih kepada Ibu-ibu Penggerak PKK Desa Pakisjajar Kecamatan Pakis Kabupaten Malang.

## **DAFTAR PUSTAKA**

- Yanuar.(2023). Pahami cara mendaftar Kip Kuliah yang Benar. <https://puslapdik.kemdikbud.go.id/pahami-panduan-cara-mendaftar-kip-kuliah/>.
- Dyah, Ajeng. (2022). Analisis Kebijakan Program Beasiswa Kartu Indonesia Pintar-Kuliah (Kip-K) Di Universitas Diponegoro. <https://ejournal.pps-unisti.ac.id/index.php/JIASK/article/view/91>. Journal ilmu administrasi Vol 5 No 1 2022.
- Tandra, Rudi. (2022). Program Kartu Indonesia Pintar (Kip) – Kuliah